

LA CONSTANCIA

DIARIO ÍNTEGRO FUERISTA

CONCERTADO
FRANQUEO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
PRÍNCIPE, 3, BAJO Y PRAL.—TELÉFONO, 266

Año XVIII

San Sebastián Gueves 4 de Marzo de 1915

NUM. 5.715

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS
VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

A los Concejales integristas de la Provincia

La Junta Regional del Partido Integrista, ruega a los señores Concejales, afiliados al mismo, se dirijan al señor Secretario de la Junta Regional (Príncipe 3, San Sebastián) remitiendo una nota en que consten su nombre y apellido, pueblo de que son Concejales y mes y año en que fueron elegidos, para que se les incluya en el registro de señores que tienen voto personal en las Asambleas Regionales.

En los pueblos donde haya varios Concejales basta que se remita una sola nota conteniendo los datos relativos a todos ellos.

AVISO

Aunque dada la organización y disciplina del Partido, sea ocioso el consejo, bueno será recordar a todos nuestros amigos para la debida unidad en la acción, la conveniencia de que no comprometan un solo voto, en cambios, combinaciones, ni fuera de ellas, interin no reciban las órdenes que con las debidas instrucciones les serán transmitidas por conducto oficial en tiempo oportuno.

La Junta nombrada para asumir toda entera la responsabilidad de la presente contienda electoral, pide en justa correspondencia se le reserve en bloque el Censo electoral integrista, para disponer de él según las exigencias de la lucha en los distintos distritos donde aquella ha de plantearse; único medio para poder llegar al triunfo.

LA JUNTA ELECTORAL

LA GUERRA EUROPEA

Las grandes tragedias en el mar

—(—)—

Los momentos más culminantes de la lucha marítima se van acercando. La guerra de corso y piratería puede decirse que ha terminado. Sorprendidos los buques mercantes y de transportes de las diferentes naciones en pugna, la heroicidad y el valor temerario de sus comandantes y tripulación han escrito páginas de marcado sabor épico, al encontrarse en los mares del globo sorprendidos con la noticia de la guerra, al par que con la acometividad de los más avisados, armados por el momento para las contingencias de la lucha.

Las hazañas del «Goeben» y el «Breslau», huyendo del acorralamiento en que les habían puesto las escuadras inglesas y francesas del Mediterráneo, las heroicidades del «Endem» por los mares de la India y la China, y las del «Karlshue», seguramente que nos legarán, terminada la guerra, voluminosos e interesantes escritos que los incidentes de su navegación intrépida les haya proporcionado. Hoy todas las embarcaciones están ya en sus puestos; no quedan por los mares más que las lanzadas por el comercio neutral.

Las costas de Inglaterra, hasta el presente indemnes a toda acometividad, van a estremecerse ante el ataque furioso de su rival.

Ya están en frente los dos colosos marítimos.

Pudo la Gran Bretaña vanagloriarse de su suerte ante la destrucción por los elementos de nuestra célebrima escuadra invencible. Pudo, igualmente, su diplomacia de zapadores-minadores, burlar e intentar de bloqueo, que seguramente hubiera llevado a cabo el gran Napoleón. Mas ahora no se verá libre, ni en el Canal de la Mancha, ni en el paso de Calais, en el mar del Norte, lo mismo que en el canal de San Jorge y hasta en las desembocaduras del Támesis, de la presencia de esos formidables cetáceos submarinos que ya van sembrando de cadáveres las aguas de sus litorales.

La tragedia marítima que se avecina tiene todos los caracteres de la grandiosidad, por el número de combatientes, por lo cruel y despiadado del combate, por el número de víctimas que van a sepultarse en el fondo de los mares, por los millones y cuantiosos intereses que desaparecerán bajo las aguas, por la novedad de la lucha, acometiéndose de frente, desde los aires y bajo las ondas del Océano.

Lo trágico va a ir del brazo de lo épico como lo más espantoso y horrendo del combate, va a entrelazarse con lo más bello, aunque sea una triste beldad, del fragor de la pelea.

Acorralada la pérfida Albión en los puertos de su dilatado litoral, interrumpido el comercio con las otras naciones neutrales que ella solo monopolizaba, suspenso el tráfico de sus armadores, perdiendo hoy un buque mercante, luego un trasatlántico, mañana, un acorazado, y pasado mañana, otra de las numerosas y divertidas unidades de combate, sin que el enemigo se ponga de frente y solo a impulsos de los terribles submarinos alemanes, la impaciencia popular, el pánico de la población, la irritabilidad, si es que de ella son susceptibles los marinos ingleses, les impulsará a lanzarse al combate ante las contingencias de la suerte, y entonces, ¿quién puede adivinar la dirección del viento de la fortuna?

La velocidad en la marcha, preciso es reconocerlo, es un factor importante en estas luchas marítimas, el alcance de la artillería gruesa es un elemento de positivas ventajas, la destreza en la dirección de los submarinos una cualidad de inapreciable valor, y todo esto, hoy por hoy, se inclina irremisiblemente por la flota de Enrique de Prusia.

¿Se ventilará el pleito del bloqueo cara a cara por las dos flotas enemigas?

¿O se expondrá el leopardo inglés a perder sus uñas, que son sus numerosas escuadras, para cuando sueñe el día de la paz no tener garantía ninguna que la sostenga ante lo resbaladizo de las compensaciones?

Los dos gigantes se han mirado enfurecidos: si se acometen, con sus víctimas pueden teñir de sangre las aguas de sus mares; si no se embisten, un instinto de conservación habrá librado a la humanidad de una de las más espantosas tragedias.

ABEL PEREGRIN.

Sorpresa y enhorabuena

—(—)—

Ha causado gran sorpresa el hecho de haber sido designado y nombrado ministro de la Venerable Orden Tercera de Nuestro Seráfico Padre San Francisco de Asís, establecida en Madrid, el excelentísimo señor duque de Tovar, hermano del conde de Romanones.

En las últimas Cortes del infortunado señor Canalejas, siendo senador de aquella mayoría el señor duque de Tovar, se levantó en una sesión del Senado para preguntar al entonces presidente del Gobierno si podía ser ministerial y socialista.

El señor Canalejas contestó con un «transat»; y el señor duque se fué a la Casa del Pueblo y luego colaboró en «El Socialista», órgano del partido obrero.

Por lo visto, y según nos dicen, el señor duque de Tovar ha feliz-

mente rectificado y ha abjurado del socialismo, puesto que no solo se reviste del sagrado cordón franciscano en la Venerable Orden Tercera, sino que tiene en ella el preeminente cargo de MINISTRO.

Es una prueba de hecho, pero irrefragable, pero plenísima.

Porque si el error socialista puede ser, y es, compatible con el error liberal y convivir con Canalejas antes, con todos los partidos liberales antes y después de Canalejas, es absolutamente incompatible con la fé y Religión católicas, con las Ordenes religiosas, con las cofradías religiosas.

Porque el socialismo como el liberalismo, su progenitor, están condenados por la autoridad infalible, por el Romano Pontífice; y precisamente fué León XIII quien señaló a la V. O. T. de San Francisco, muy singularmente como antídoto del masonismo y del socialismo.

El señor duque de Tovar es ministro de la V. O. T.

El señor duque está de enhorabuena, y con el señor duque todos los buenos.

La subida del pan

Excmo. Sr. Presidente Consejo Ministros.—Madrid.

Caducado plazo convenio autoridades, harineros, panaderos, mañana elevamos precio pan acordado.

Reiteramos manifestaciones telegrama anterior.

Precisa Gobierno adopte medidas inmediatas evitar nueva alza fijada para día 20, consecuencia precios elevadísimos harinas.

Presidente Gremio Panaderos.

Rectificación del Censo electoral

—(—)—

Próxima la época en que debe llevarse a cabo este importante servicio, y a fin de que los individuos que deseen pedir su inclusión en el mismo tengan conocimiento de ello, se les advierte que hasta el día 1.º del próximo Abril pueden presentarse en la Sección provincial de Estadística, Fuenterrabía 25, 3.º de nueve a una todos los días laborables, acompañando certificación del Juez municipal correspondiente de haber cumplido 25 años de edad o de que los cumplirán antes del 6 de mayo de este año, y además certificación del Alcalde de llevar en el municipio dos o más años de residencia y cuando se trate de individuos que no figuran en el padrón municipal, bastará que el Alcalde certifique bajo su responsabilidad que le conste que lleva dos o más años de residencia en el Ayuntamiento, o que el Juez municipal respectivo certifique que ante su autoridad dos vecinos del municipio han declarado bajo diligencia firmada por los mismos, que el individuo que pide la inclusión en el Censo lleva dos o más años de residencia en dicho municipio, y que conoce como tales vecinos a los firmantes de dicha diligencia, o que estos han justificado que figuran empadronados en el último padrón municipal.

También se hace público que otro medio de pedir la inclusión en el Censo, es presentar la oportuna reclamación ante la Junta Municipal del Censo electoral desde el 21 de Abril al 5 de Mayo ambos inclusive, en que estarán expuestas al público las listas de electores.

San Sebastián 3 de Marzo de 1915. — El Jefe de Estadística, José María Hernández.

Al publicar la precedente nota que nos ha remitido el señor Jefe de Estadística, aprovechamos la ocasión para excitar el celo de nuestros amigos, a fin de que procuren incluir en el Censo, con arreglo a las instrucciones que se detallan, a todos los correligionarios que tengan derecho a ello por razón de su edad y residencia.

LA CONFLAGRACION EUROPEA

El bombardeo de los Dardanelos

EL BOMBARDEO INTERRUMPIDO.

(Madrid 3, 3 tarde). — En Londres se ha publicado un comunicado oficial del Almirantazgo inglés en el que se dice que las operaciones contra el Estrecho de los Dardanelos han sido interrumpidas a causa del mal tiempo.

El viento sopla con gran fuerza y llueve torrencialmente.

A causa de la bruma el tiro de los barcos de guerra es muy deficiente y por tal causa han sido suspendidos los reconocimientos aéreos.

LOS FUERTES DE CHANAK

De Roma dan cuenta de que los turcos han abandonado todos los fuertes exteriores de los Dardanelos, empleando todas las baterías de los fuertes interiores en la defensa de Chanak.

La flota aliada ha comenzado el bombardeo de Chanak, donde faltan cañones, municiones y tropas.

LOS HERIDOS TURCOS

Comunican de Sofía que según noticias llegadas a dicha capital de Constantinopla continamente llegan heridos a la capital otomana procedentes de Gallipoli.

UN DESEMBARCO

De Atenas dicen que varios destacamentos de tropas aliadas han desembarcado en Kaum Kale, donde entablaron combate con la guarnición turca que fué derrotada.

EL BOMBARDEO DE LOS FUERTES INTERIORES.

De la misma capital dan cuenta de que el bombardeo de los fuertes interiores de los Dardanelos fué reanudado el día primero de los corrientes, destruyendo la flota aliada las baterías de Kilid-Bahr y de Chanak y llegando hasta cerca de la plaza de los Dardanelos.

LA COOPERACION DE LA FLOTA RUSA.

El almirante ruso que debía de consultar con sus compañeros de las flotas francesa e inglesa ha llegado al Estrecho donde tratará con dichos almirantes de la cooperación de la flota rusa en el bombardeo de los Dardanelos.

SUBMARINOS Y TORPEDEROS

Han sido transportados a Dedeagatch, procedentes de Austria varios submarinos y torpederos destinados a la defensa del puerto.

SUBLEVACION EN CONSTANTINOPLA?

De Salónica comunican que las tropas de Andrinópolis y de Tracia concentradas en Constantinopla han producido algunos conatos de sublevación a consecuencia del bombardeo de los Dardanelos por la flota aliada.

LOS ALIADOS SE INTERNAN 27 KILOMETROS EN EL ESTRECHO.

Las noticias recibidas de Atenas dan cuenta de que la flota aliada ha destruido los fuertes de Kilid-Bahr y Chauk-Katessi, situados a 27 kilómetros en el Estrecho.

LOS FUERTES DESTRUIDOS

El bombardeo de los fuertes turcos en los Dardanelos por la flota aliada ha reducido al silencio los fuertes de Dardanos, Hamidie y Trinsoulk. Igualmente ha quedado destruida la estación telegráfica de Bezikia.

El bombardeo lo han efectuado nuevos acorazados de primera línea los que han avanzado más de dos millas dentro del Estrecho.

VON DER GOLTZ Y ENVERPACHA.

Comunican de Atenas que el general Von der Goltz y Enver-Pachá han salido en tren, especial para Smirna para inspeccionar los trabajos de defensa de la plaza citada.

Después de visitar dichos trabajos se trasladarán a los Dardanelos para dirigir la defensa de los mismos.

El bloqueo de Inglaterra

LA RESPUESTA ALEMANA A LOS ESTADOS UNIDOS.

Madrid 3, 3 tarde. — Comunican de Amsterdam que la respuesta alemana a la nota yanqui ha sido redactada en términos de completa amistad.

En ella, Alemania acepta todas las proposiciones del presidente Wilson a condición de que las acepte Inglaterra en iguales condiciones que ella.

UN SUBMARINO EN CALAIS

De Calais dicen que ha sido apercebido un submarino alemán navegando a cinco millas de dicho puerto. Inmediatamente las baterías francesas de tierra rompieron el fuego sobre él, pero se refugió detrás de un barco hospital sumergiéndose después.

IMPRESION EN LOS ESTADOS UNIDOS.

Las noticias recibidas de Washington dan cuenta de que en aquella capital ha sorprendido grandemente la nota de los aliados anunciando repuestas en vista del bloqueo de las costas inglesas por los submarinos alemanes.

Los diplomáticos y funcionarios de los países neutrales están satisfechos por la seguridad dada por Inglaterra y Francia de respetar la vida de los tripulantes y pasajeros de los barcos que sean apresados.

La guerra en Rusia

LA RETIRADA ALEMANA

(Madrid 3, 3 tarde). — De Petrogrado dan cuenta de que una brigada de caballería rusa compuesta de cosacos, ha forzado el centro del ejército que manda el general alemán Hildenburg en Jrasno-Selz.

Con esta operación, las tropas rusas han dividido en dos sectores distintos el teatro de las operaciones en el Norte.

Las tropas rusas amenazan ahora el flanco Norte de las posiciones que ocupan los alemanes.

CONTRA OSSOWITZ

Los resultados de la persecución alemana comenzada el día 28 no se conocen todavía de una manera precisa.

A consecuencia de la victoria rusa de Pransch, los alemanes han retirado sus vanguardias de los sectores vecinos.

En todo el frente los germanos han adoptado una actitud pasiva y únicamente han comenzado el bombardeo de Orsenictz.

Ultimas noticias de la guerra

LOS BUQUES NEUTRALES

Londres. — Los Gobiernos de Francia e Inglaterra han declarado que serán detenidos todos los buques pertenecientes a naciones neutrales que naveguen con rumbo a Alemania, plero que no serán embargados.

SUBMARINO PERDIDO

Londres. — La prensa inglesa publica una noticia de La Haya, en la que se da cuenta de que el vapor «Torob» encontró un submarino alemán en el mar del Norte.

Mientras el submarino preparaba un torpedo el «Torob» lo cañoneó consiguiendo que se hundiese.

BUSCANDO EL LOMBATE

Norwich. — Se han recibido noticias diciendo que la escuadra turca ha salido al encuentro de la escuadra franco-inglesa que trata de forzar los Dardanelos, para entablar combate.

Esta noticia es de origen inglés.

BARCO A PIQUE

Diepe. — El viernes un torpedo alemán echó a pique a un vapor inglés.